



Projekte in Gnadental

Beteiligung Bürger können Ideen und Anregungen mitteilen.

Michelfeld. Modernisierung des Bürgerhauses, Umgestaltung des Klosterkirchen-Vorplatzes, Erweiterung des Limbachsee-Spielplatzes: Diese drei Großprojekte in Gnadental sollen in den kommenden Jahren realisiert werden (wir berichteten).

Nachdem die Vorhaben bereits bei einem Bürgerbeteiligungsworkshop am 18. Juli im Gnadentaler Bürgerhaus vorgestellt wurden, sind die Planunterlagen nun im Internet unter www.michelfeld.de abrufbar. Die Gemeindeverwaltung ruft die Michelfelder Bevölkerung dazu auf, Anregungen zu den Projekten per Mail an info@michelfeld.de mitzuteilen. Diese Möglichkeit besteht bis Donnerstag, 31. August.



Eine Lehrstunde: Vom Mehl über den Teig zur Brezel

Bei Bäckermeister Michael Churr sieht das ganz einfach aus: Nach dem Ausrollen lässt er den Brezelteig durch die Luft fliegen und formt mit Schwung eine Brezel. Für die Jungs und die

Mädchen, die an der Aktion des Kinderferienprogramms der Gemeinde teilnehmen, ist das ein Ansporn. Allerdings mit unterschiedlichen Schwerpunkten bei der Ausführung hat Step-

hanne Schenk von der Elterninitiative am Montagmorgen beobachtet. Während die Buben vor allem schnell richtig viele Brezeln formen wollten, war es den Mädchen wichtig, jede ein-

zelne zu einem Schmuckstück zu formen. Mit großen Augen verfolgten die 15 Teilnehmer auch, wie die technischen Hilfsmittel den Arbeitsablauf erleichtern. sel/Foto: Ufuk Arslan



Montags auf Tour

Wanderung Der Albverein Mainhardt erkundet das Kuhnachtal.

Mainhardt. Der Mainhardter Albverein lädt zu einer Montagswanderung für den 21. August ein. Die Teilnehmer treffen sich um 10 Uhr auf dem Parkplatz bei den Limespalisaden in Mainhardt. In Fahrgemeinschaften geht es nach Vorderbüchelberg zum Wanderparkplatz Seewiese. Der Rundweg führt ins Naturschutzgebiet des Kuhnachtals und am ehemaligen Pflanzengarten vorbei.

Die Wanderstrecke beträgt 4,5 Kilometer. Zum Mittagessen ist die Gruppe im Waldhorn in Finstertal angemeldet. Gäste zur Wanderung und/oder zur Einkehr sind willkommen. Wanderführerinnen sind Sieglinde Merkle und Rosemarie Kurz. Für die Planung bei der Gaststätte ist eine Anmeldung bis Freitag, 18. August, bei Sieglinde Merkle erforderlich: Telefon 0 79 03 / 31 70 oder E-Mail sieglinde.merkle@t-online.de.

Grüne Bereicherung im Schulalltag

Kräuter In der Mainhardter Helmut-Rau-Schule haben sich die im März dieses Jahres angeschafften Hochbeete bestens etabliert. Nun ist sogar eine Rezeptsammlung entstanden.

Plötzlich standen sie da! Im Zuge der Schulsanierung der Helmut-Rau-Schule Mainhardt wurden im März dieses Jahres die beiden Hochbeete direkt vor der Lernküche im Schulpark aufgebaut und von den Mitarbeitern des Bauhofs mit hochwertiger Erde befüllt. Schon im frühen Frühling konnten dann die Hochbeete mit den Korpusen aus Metall, die jeden warmen Sonnenstrahl auffangen, eingepflanzt werden. So wurden von den Schülern und Schülerinnen Radieschen gesät, Rote Beete und Blattsalat gesetzt, Zucchini und Kräuter gepflanzt und Stuttgarter Riesen-Zwiebeln gesteckt.

Mit viel Hingabe gepflegt

Im Verlauf der kommenden Monate kümmerten sich viele Kinder und Jugendliche, Lehrer und Lehrerinnen, die Schulleitung, das Hausmeisterteam und wer eben Lust hatte mit Hingabe um die Pflanzen: mit einer Gießkanne Wasser der Hitze trotzen, Unkraut jäten, ernten und neu anpflanzen. Viele hatten ihre Freude daran.

Im AES-, Bio- und WBS-Unterricht fanden sich immer wieder Anknüpfungspunkte aus Sicht der nachhaltigen Entwicklung, Verbraucherbildung und dem seelischen Wohlbefinden und so manch leckere Mahlzeiten ent-



Auch Mainhardts Ortsbaumeister Volker Heiden und Architektin Anke Aßmann finden die Hochbeete spitze.

Fotos: privat



Auch Kohlrabi wird geerntet.



Schülerinnen umringen die Hochbeete.

standen in der Lernküche. In der Pause kurz ein bisschen Schnittlauch aufs Pausenbrot abzwacken, Abschlussgrillen der Zehntklässler und das Sommergrillen im Kollegium, selbst gemachte Pizza aus dem Backhäusle, große und kleine Abschlussfeste – rund um die Hochbeete ist ein schöner Ort entstanden, an dem sich das Leben in, an und nach der Schule entfaltet.

Finanziell gefördert

Möglich war dies durch die Unterstützung der Gemeinde Mainhardt, des Fördervereins der Schule, der AOK, die das Projekt der Hochbeete unter dem Aspekt „ScienceKids – gesunde Schule“ finanziell fördert und nicht zuletzt durch das kompetente Planungsteam.

In den Projekttagen zum Schuljahresabschluss wurden die Hochbeete noch schnell sommerferienfit gemacht. Garten- und Wildkräuterkunde mit Landschaftsgärtner und Kräuterpädagoge Lukas Wieth und eine Einführung in die Grundlagen der Kräuterbalsam-Herstellung am Arzneikräutergarten beim Biohof Rieghof von Maia Pfrombeck rundeten das Schuljahr ab.

Die Rezeptsammlung zum Mit- und Nachkochen findet sich auf der Homepage der Helmut-Rau-Schule Mainhardt unter der Adresse www.schule-mainhardt.de.

SO GESEHEN



Schwere Zeiten für manchen Landwirt: Dunkle Wolken am Himmel, im Vordergrund immer dunkler werdendes Getreide, das noch auf dem Feld steht und darauf wartet, gedroschen zu werden. Foto: Meike Mack

Zeugenauf Ruf Opel Astra beschmiert

Michelbach. Unbekannte haben am Donnerstag dieser Woche im Zeitraum zwischen 7 und 16.15 Uhr einen weißen Opel Astra mit silberner Farbe beschmiert. Hierdurch entstand an dem Pkw Sachschaden. Die Vandalismus-Straftat ereignete sich in Michelbach, in welchem Teilort beziehungsweise welcher Straße, das teilte die Polizei am gestrigen Freitag nicht mit. Dennoch wird nun um Zeugenhinweise zur Aufklärung gebeten unter der Telefonnummer 07 91 / 40 00.

Betonung auf Burg Maienfels

Wüstenrot. Auf Burg Maienfels in Wüstenrot geht die Veranstaltungsreihe „Kultur auf der Burg“ am Samstag, 19. August, in die nächste Runde. Mit den Musikern von „Trio Violanjo“ bekommen die Besucher ein spannendes Crossover aus Bluegrass, Irish-Folk, Ragtime, Pop und Klassik zu hören. Beginn der musikalischen Veranstaltung ist um 20 Uhr, Einlass bereits ab 19 Uhr.

Das kommende Wochenende hat im Schwäbisch-Fränkischen Wald noch mehr zu bieten. Für alle Motorrad-Begeisterten lädt der MC Trailhof Auenwald vom 18. bis 20. August zum Motorrad-

treffen ein. Los geht's am Freitag um 12 Uhr. Neben einer großen Anzahl an Motorrädern ist mit verschiedenen Live-Bands für musikalische Stimmung bestens gesorgt.

Im Carl-Schweizer-Museum in Murrhardt erwartet die Besucher am Sonntag, 20. August, eine Ferienprogrammführung, die einen Kurzausflug in die Natur und Heimat für junge Gäste, Eltern und Großeltern verspricht. Ebenfalls am Sonntag findet am Ostkastell in Welzheim die Veranstaltung „Kastellwache mit Kinderspezial“ statt. Themenschwerpunkt ist das Alltagsleben zur Römerzeit.

SO GEZÄHLT

3

Mitglieder hat die Schulleitung der Mainhardter Helmut-Rau-Schule: Rektorin Christine Kuhn, Konrektorin Anke Rösch und Konrektor Philipp Heiter.